

pourront-ils concurrencer sérieusement l'Europe du Nord et l'Amérique du Nord?

Réponse de M. Gundarsson: - L'Europe s'attend effectivement à voir les pays de l'Est pénétrer bientôt les marchés du poisson frais. Ils sont en train de réorganiser et de rééquiper leurs flottes et leurs usines de transformation (qu'ils paient en vendant leur poisson), de sorte que leur arrivée prochaine sur les marchés se traduira par une concurrence accrue qui provoquera un déséquilibre des marchés. A long terme cependant, leurs revenus augmenteront, de sorte que leurs produits coûteront aussi cher que ceux qui existent présentement.

Réponse de M. Petersen de la délégation ouest-allemande:
- Ils ont étudié la situation et ils ne croient pas qu'il y aura une baisse des prix pour la bonne raison que les Européens de l'Est ne possèdent pas leurs propres territoires de pêche. Ils seront obligés de payer des droits en devises fortes. Leurs salaires augmenteront par ailleurs par suite de l'élimination des prix subventionnés. La R.F.A. s'attend à ce que les producteurs de l'Est améliorent la qualité de leurs produits, mais pas à une baisse des prix. Dans un avenir rapproché, ces pays offriront d'excellents débouchés pour les produits plus raffinés.

A. Diap de la délégation Sénégalaise: - **Quel sera le rôle futur de l'industrie de la pêche dans les relations commerciales?**

Réponse de M. Bulmer: - Les intérêts américains seront en conflit avec les intérêts européens et les intérêts japonais avec les intérêts américains. Le sort de l'industrie de la pêche est lié à la question des subventions agricoles et les décisions qui seront prises lors des NCM 1990, dans le cadre des Négociations d'Uruguay, devraient avoir des conséquences directes à cet égard. Si les négociations entre les États-Unis et le Japon échouent, il pourrait s'ensuivre une nouvelle poussée de protectionnisme et une hausse des barrières tarifaires.

Question adressée à N. Cachero: - **Le prix de la morue est trop élevé aux États-Unis par rapport au prix des crevettes; les producteurs sont-ils inquiets de cette situation?**

Réponse de M. Gundarsson: - Lorsque les prix dépassent certains niveaux, les consommateurs modifient leurs habitudes. Il sera donc nécessaire de maintenir un équilibre entre les prix et le niveau de consommation.

Réponse de M. Cachero: - Compte tenu de l'écart qui existe entre les prix de gros et les prix de détail, les prix de